
P R O T O K O L L 
der außerordentlichen Mitgliederversammlung 
vom 3. April 2025 um 19:00 Uhr 

Bei dem Zoom-Meeting sind acht Mitglieder anwesend:  
Angelica Cimander, Dr. Hartwig Henke, Dr. Hauke Henke, 
Steffen Wilbrandt (alle neuer Vorstand),
Maximilian Schild, Constanze Schmidt 
(beide mit Hauke Henke alter Vorstand),
Esther Schulz und Francesca Righi.

Versammlungsleiterin: Angelica Cimander
Protokoll: Steffen Wilbrandt

1. Angelica Cimander (erste Vorsitzende) übernimmt die Versammlungsleitung,  
begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass alle Anwesenden ordentliche Mitglieder  
des Vereins und damit stimmberechtigt sind. 

2.  Sie verweist auf die gemeinsame Einladung von altem und neuem Vorstand 
per E-Mail vom 13. März 2025, der auch die Tagesordnung und das Protokoll  
der MV vom 10. Dezember 2024 angehängt waren und stellt fest, dass die Einladung  
ordnungsgemäß erfolgt ist und die Mitgliederversammlung beschlussfähig ist.

3.  Steffen Wilbrandt wird zum Protokollführer bestimmt. 

4.  Angelica verliest die Tagesordnung und schlägt vor, die bei der letzten Mitgliederversammlung 
versäumte Wahl des Kassenprüfers heute unter Punkt 9 (Verschiedenes) nachzuholen.  
Weitere Änträge gibt es nicht. Die um die Wahl des Kassenprüfers ergänzte Tagesordnung  
wird von den Anwesenden einstimmig angenommen.

5. Steffen erinnert daran, dass das Protokoll der MV vom 10.12.2024 der Einladung angehängt war, 
so dass alle Gelegenheit hatten, es zu prüfen. Es gibt keine Rückfragen zum Protokoll.   
Es wird mit sieben Stimmen und einer Enthaltung (bei letzter MV nicht anwesend) angenommen. 

6.  Angelica informiert über Neuerungen bei der High Seas High School u.a. dass 
• die »Gulden Leeuw« (das Schiff auf dem die letzten vier Reisen stattfanden)  
 verkauft wurde und es deshalb für die 33. Reise nicht mehr zur Verfügung steht. 

 • die HSHS in dem niederländischen Dreimast-Segelschoner »Eendracht« Ersatz gefunden hat,
  dort allerdings nur noch 38 Schüler:innen und 5 Pädagog:innen Platz finden,  

 was auch zu deutlichen Kostensteigerungen führt
 • der Probetörn der nächsten Reise bereits vom 21. bis 27. April 2025 stattfindet  

• mit etwas Glück sich beide Schiffe (Gulden Leeuw auf der Rückreise,  
 Eendracht auf dem Probetörn) treffen werden

 • dass ein Teilnehmer der 33. Reise sich bereits an die Crew an Land  
 mit Bitte um finanzielle Unterstützung gewandt hat. 

 

Crew an Land · Förderverein der High Seas High School e.V. 
c/o Angelica Cimander, Abteistraße 13, 20149 Hamburg · E-Mail: flaschenpost@crewanland.de
Vorstand: Angelica Cimander (1. Vorsitzende), Dr. Hartwig Henke (2. Vorsitzender),
Dr. Hauke Henke (Kassenwart), Steffen Wilbrandt (Schriftführer) 
www.crewanland.de

F Ö R D E R V E R E I N  D E R 
H I G H  S E A S  H I G H  S C H O O L 

e . V. 



 Angelica fragt, welche Informationen für eine Entscheidung über eine Förderung  
angefragt werden sollen. Hauke berichtet, dass in der Vergangenheit Einkommensnachweise  
eingeholt wurden und verweist auf eine Stipendienordnung des Vereins. 
 
Angelica informiert über die Arbeit des neuen Vorstandes und dass der Verein am 1. Mai  
zur Ankunft der Gulden Leeuw in Wilhelmshaven präsent sein wird. Sie bittet Steffen  
die Neuerungen vorzustellen. 

 Steffen zeigt das neue Logo (Leuchtturm) des Fördervereins, und berichtet, dass 
 • mit diesem Logo je ein Banner zur Ankunft und Abfahrt der Segelreisen gefertigt wurden
 • zur Begrüßung am 1. Mai auch mit dem Logo bedruckte Emaile-Tassen und  

 Mehrwegbecher hergestellt wurden um Einwegmüll zu vermeiden
 • dass für Vereinmitglieder, die am 1. Mai zur Ankunft der Gulden Leeuw da sein werden, 

 auch noch T-Shirts gefertigt werden. 
Angelica ergänzt, dass bis zum 1. Mai auch ein Flyer gedruckt werden soll und der Verein  
inzwischen über ein PayPal-Konto verfügt, so dass digitale Spenden möglich sind. 

7. Angelica betont, dass für die konkrete Werbung neuer Mitglieder neue Mitgliedsarten  
eingeführt werden sollen und bittet Steffen, sie im einzelnen vorzustellen.  
Steffen erläutert, dass durch neue Mitgliedsarten möglichst viele Teilnehmer:innen  
der Törns für den Verein gewonnen werden sollen und es zukünftig vermieden werden soll, 

 dass jemand wegen veränderter Prioritäten oder finanziellen Engpässen austritt. 
 Er stellt folgende geplante Mitgliedsarten und Jahresbeiträge vor: 

• »Sailor« = Törn-Mitgliedschaft: kostenfrei in dem Jahr/den Jahren der HSHS-Reise
 Probe-Mitgliedschaft für alle Schüler:innen und Pädagog:innen, die gerade an  

einem HSHS-Törn (große Reise oder Sommer-Törn) teilnehmen bzw. teilnehmen werden. 

• »Student« = ermäßigte Mitgliedschaft 
individueller Beitrag für Einzelpersonen ab 12 Euro im Jahr

 Für alle Menschen in Ausbildung (Schule, Berufsausbildung, FSJ, Studium usw.)  
bzw. mit geringem Einkommen (erwerbslos, geringe Rente …)

• »Crew« = Standard-Mitgliedschaft 
individueller Beitrag für Einzelpersonen ab 60 Euro pro Jahr

• »Senior« = Sonder-Mitgliedschaft
 individueller Beitrag ab 24 Euro pro Jahr 
 Für alle, die schon länger (vor Dezember 2024) Mitglied in unserem Verein sind  

und andere Mitgliedsbeiträge gewöhnt sind. Für sie bleibt alles, wie es ist. 

• »Sponsor« = Förder-Mitgliedschaft 
individueller Beitrag für Einzelpersonen ab 120 Euro pro Jahr

• »Partner« = Firmen-Mitgliedschaft
 individueller Beitrag für Unternehmen ab 250 Euro pro Jahr

• »Follower« = informelle  Mitgliedschaft (Gast-Status) 
kostenfrei, ohne Mitgliedsrechte und -pflichten 

 Der Gast-Status entspricht der Einwilligung zur Speicherung minimaler Kontaktdaten  
und der ausschließlichen Nutzung derselben für die regelmäßige Zustellung 

 von Vereinsinformationen gemäß DSGVO.  
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 Die Mitgliedsarten und Jahresbeiträge werden zur Diskussion und Abstimmung gestellt.  
Angelica weist darauf hin, dass die Satzung zur Festsetzung der Mitgliedsbeiträge eine  
einfache Mehrheit vorsieht, also fünf der acht anwesenden Mitglieder für die Änderungen  
stimmen müssten und bittet um offene Abstimmung. Alle Anwesenden stimmen für  
die neuen Mitgliedsarten und Beiträge, die somit angenommen sind.  

8. Angelica bittet Steffen die vorgeschlagenen Änderungen in der Satzung
 zu erläutern, was dieser an Hand eines eingeblendeten Dokuments macht, in dem  

alle geänderten Stellen farbig markiert sind. Neben einigen Präzisierungen bzw.  
Aktualsierungen von unnötig gewordenen Formulierungen wurde geändert, dass  
• die Kündigungsfrist auf 14 Tage zum Ende eines Kalenderjahres verkürzt wird (§4 Nr.2)

 • der 1. oder 2. Vorsitzende automatisch die Versammlungsleitung  
 von zukünftigen Mitgliederversammlungen übernehmen (§7 Nr. 4)

 • zukünftig Beschlüsse des Vorstandes nicht mehr als abgelehnt gelten,  
 wenn Stimmengleichheit besteht, sondern die Stimme der/des Vorstandsvorsitzenden  
 entscheidet (§8 Nr.2)

 • nur noch ein Kassenprüfer jährlich gewählt wird, der Kassenprüfer nicht zwingend Mitglied  
 des Vereins sein muss und die Wiederwahl zulässig ist. (§9 Nr.1+2)

 • der Vorstand selbständig über Anschaffungen bis 2.500 Euro entscheiden darf (§10)
 •  das Vereinsvermögen bei Auflösung des Vereins an die  HSHS gGmbH für 
  die ausschließliche Förderung zukünftiger Schüler:innen geht und erst bei Nichtexistenz  

 der HSHS, an den Stipendienfonds der Herrmann Lietz-Schule Spiekeroog fällt. 
  Hauke erläutert, dass bei Gründung des Vereins die HSHS noch keine eigenständige  

 juristische und gemeinnützig anerkannte Person war und deshalb in der Vereinssatzung  
 nicht berücksichtigt werden konnte. Das ist nun anders. 

 • Änderungen an Anliegen und Ausrichtung des Vereins und seiner ausschließlich  
 gemeinnützigen Ziele wurden nicht vorgenommen.

 
Angelica weist darauf hin, dass für eine Satzungsänderung drei Viertel  
der abgegebenen Stimmen erforderlich sind, also sechs der acht anwesenden Mitglieder  
für die Änderungen stimmen müssten und bittet um offene Abstimmung.  
Alle Anwesenden stimmen für die geänderte Satzung, die somit angenommen wird. 

9. Angelica erläutert, dass die Mitgliederversammlung nach alter und neuer Satzung  
auch für die Wahl des Kassenprüfers zuständig ist, und fragt, ob sich jemand der Anwesenden  
für das Amt zur Verfügung stellt.  
Hauke erklärt, dass er im Vorfeld der Mitgliederversammlung mit dem Mitglied Philipp Frey 

 gesprochen hat, der in der Vergangenheit die Kassen des Vereins geprüft hat und dass 
dieser die Aufgabe bei einer Wiederwahl weiter übernehmen würde.  
Angelica bittet um offene Abstimmung des Vorschlags.  
Philipp Frey wird von der Mitgliederversammlung einstimmig zum Kassenprüfer 

 des Vereins gewählt.

 Es gibt keine weiteren Anträge oder Diskussionspunkte.  
Die Versammlung wird um 20:20 Uhr beendet.  

 
 
Angelica Cimander    Steffen Wilbrandt 
Versammlungsleiterin   Protokollführer

Seite 3/3: Protokoll der Mitgliederversammlung vom 3. April 2025


